
Capítulo 2

La Historia del Mundo en Una Imagen

Multitud de sueños surgen de las cosas comunes de la vida, con las cuales el Espíritu de Dios no tiene nada que ver. También hay sueños falsos así como visiones falsas, inspirados por el espíritu de Satanás. Pero los sueños provenientes del Señor están categorizados en la palabra de Dios con las visiones y son tan ciertamente frutos del espíritu de profecía como lo son las visiones. Tales sueños, tomando en cuenta las personas que los tienen y las circunstancias bajo las cuales son dados, contienen sus propias pruebas de autenticidad. — {1T 569.2}

DANIEL 2

1 Y EN el segundo año del reinado de Nabucodonosor, soñó Nabucodonosor sueños, y perturbóse su espíritu, y su sueño se huyó de él.

Daniel 2:1

Los acontecimientos históricos relacionados con el sueño del rey fueron importantes para él; pero el sueño le fue quitado, para que los sabios por su supuesta comprensión de los misterios, no pudieran colocar sobre él una interpretación falsa. Las lecciones enseñadas en él fueron **dadas por Dios para aquellos que viven en nuestros días**. La incapacidad de los sabios para contar el sueño, es una representación de **los sabios de la actualidad, que no tienen discernimiento, aprendizaje y conocimiento del Altísimo, y por lo tanto NO PUEDEN ENTENDER LAS PROFECÍAS**. Los más eruditos de la ciencia, que no están mirando para escuchar lo que Dios dice en su palabra, y abriendo sus corazones para recibir esa palabra y dársela a otros, no son representantes de Él. **No son los grandes y eruditos hombres de la tierra, reyes y nobles, quienes**

recibirán la verdad para la vida eterna, aunque les será traída. — {SpTEd 11.2}

2 Y mandó el rey llamar magos, astrólogos, y encantadores, y Caldeos, para que mostrasen al rey sus sueños. Vinieron pues, y se presentaron delante del rey.

Daniel 2:2

Algunas personas alientan la creencia de que las supersticiones paganas han desaparecido ante la civilización del siglo veinte. Pero la Palabra de Dios y el duro testimonio de los hechos declaran que se practica la hechicería en nuestro tiempo tan seguramente como en los días de los magos de la antigüedad. **El antiguo sistema de la magia es, en realidad, el mismo que ahora se conoce con el nombre de espiritismo moderno.** Satanás está encontrando acceso a miles de mentes al presentarse bajo el disfraz de amigos difuntos. **Las Sagradas Escrituras declaran que “los muertos nada saben.”** Eclesiastés 9:5. Sus pensamientos, su amor, su odio, han perecido. Los muertos no se comunican con los vivos. Pero fiel a su antigua astucia, Satanás emplea este recurso a fin de apoderarse de la dirección de la mente. — {AA 289.2}

3 Y el rey les dijo: He soñado un sueño, y mi espíritu se ha perturbado por saber del sueño.

4 Entonces hablaron los Caldeos al rey en lengua aramea: Rey, para siempre vive: di el sueño á tus siervos, y mostraremos la declaración.

5 Respondió el rey y dijo á los Caldeos: El negocio se me fué: si no me mostráis el sueño y su declaración, seréis hechos cuartos, y vuestras casas serán puestas por muladares.

Daniel 2:5

... El rey sabía que si ellos realmente pudieran decir la interpretación, también podrían contar el sueño. El Señor en su providencia había dado a Nabucodonosor este sueño y había permitido que los detalles huyeran de su memoria, **mientras la terrible impresión permanecía en su mente**, a fin de desenmascarar las pretensiones de los hombres sabios de Babilonia... — {RH February 1, 1881, par. 4}

6 Y si mostrareis el sueño y su declaración, recibiréis de mí dones y mercedes y grande honra: por tanto, mostradme el sueño y su declaración.

7 Respondieron la segunda vez, y dijeron: Diga el rey el sueño á sus siervos, y mostraremos su declaración.

8 El rey respondió, y dijo: Yo conozco ciertamente que vosotros ponéis dilaciones, porque veis que el negocio se me ha ido.

9 Si no me mostráis el sueño, una sola sentencia será de vosotros. Ciertamente prepararéis respuesta mentirosa y perversa que decir delante de mí, entre tanto que se muda el tiempo: por tanto, decidme el sueño, para que yo entienda que me podéis mostrar su declaración.

10 Los Caldeos respondieron delante del rey, y dijeron: No hay hombre sobre la tierra que pueda declarar el negocio del rey: demás de esto, ningún rey, príncipe, ni señor, preguntó cosa semejante á ningún mago, ni astrólogo, ni Caldeo.

11 Finalmente, el negocio que el rey demanda, es singular, ni hay quien lo pueda declarar delante del rey, salvo los dioses cuya morada no es con la carne.

12 Por esto el rey con ira y con grande enojo, mandó que matasen á todos los sabios de Babilonia.

13 Y publicóse el mandamiento, y los sabios eran llevados á la muerte; y buscaron á Daniel y á sus compañeros para matarlos.

14 Entonces Daniel habló avisada y prudentemente á Arioch, capitán de los de la guarda del rey, que había salido para matar los sabios de Babilonia.

15 Habló y dijo á Arioch capitán del rey: ¿Qué es la causa que este mandamiento se publica de parte del rey tan apresuradamente? Entonces Arioch declaró el negocio á Daniel.

16 Y Daniel entró, y pidió al rey que le diese tiempo, y que él mostraría al rey la declaración.

17 Fué luego Daniel á su casa, y declaró el negocio á Ananías, Misael, y Azarías, sus compañeros,

18 Para demandar misericordias del Dios del cielo sobre este misterio, y que Daniel y sus compañeros no pudiesen con los otros sabios de Babilonia.

Daniel 2:18

Juntos pidieron sabiduría a la Fuente de luz y conocimiento. Conscientes de que **Dios los había puesto donde estaban**, y de que estaban haciendo su obra y cumpliendo las exigencias de su deber, manifestaron una fe poderosa. En tiempos de perplejidad y peligro, siempre se habían dirigido al Señor para obtener dirección y protección; y él había sido su auxilio en toda ocasión. — {PK 493.3}

... Dios no desamparará a su iglesia en la hora de su mayor peligro. Ha prometido librarla ... — {PK 538.4}

... **Quisiera recalcar ante los jóvenes que el Dios de Daniel es su Dios**, y que cualquiera sea la dificultad que surja, acudan como Daniel “para demandar misericordias del Dios del cielo” ... — {9LtMs, Lt 90, 1894, par. 11}

El caso de Daniel nos revela el hecho de que el Señor siempre está listo para escuchar las oraciones del alma contrita, y cuando lo buscamos con todo nuestro corazón, Él responderá a nuestras

peticiones. Aquí se revela dónde Daniel obtuvo su habilidad y comprensión; y si solo le pedimos sabiduría a Dios, podemos ser bendecidos con una mayor capacidad y con el poder del cielo. ... — {11LtMs, Lt 59, 1896, par. 8}

19 Entonces el secreto fue revelado a Daniel en visión de noche, por lo cual bendijo Daniel al Dios del cielo.? (RVR1960)

Daniel 2:19

El mismo Salvador compasivo vive en nuestros días, y está tan dispuesto a escuchar la oración de fe como cuando caminaba en forma visible entre los hombres. Lo natural coopera con lo sobrenatural. **Forma parte del plan de Dios concedernos, en respuesta a la oración hecha con fe**, lo que no nos daría si no se lo pidiésemos así. — {GC 525.2}

20 Y Daniel habló, y dijo: Sea bendito el nombre de Dios de siglo hasta siglo: porque suya es la sabiduría y la fortaleza:

21 Y él es el que muda los tiempos y las oportunidades: quita reyes, y pone reyes: da la sabiduría á los sabios, y la ciencia á los entendidos:

22 El revela lo profundo y lo escondido: conoce lo que está en tinieblas, y la luz mora con él.

23 A ti, oh Dios de mis padres, confieso y te alabo, que me diste sabiduría y fortaleza, y ahora me enseñaste lo que te pedimos; pues nos has enseñado el negocio del rey.

Daniel 2:23

Los siervos de Dios no le rogaron en vano. **Lo habían honrado, y en la hora de prueba él los honró**. El secreto le fue revelado a Daniel, y él se apresuró a solicitar una entrevista con el rey. — {SL 35.2}

24 Después de esto Daniel entró á Arioch, al cual el rey había puesto para matar á los sabios de Babilonia; fué, y díjole así: No mates á los sabios de Babilonia: llévame delante del rey, que yo mostraré al rey la declaración.

Daniel 2:24

Daniel estaba imbuido del Espíritu de Jesucristo, y suplicó que los sabios de Babilonia no fueran destruidos. **Los seguidores de Cristo no poseen los atributos de Satanás**, el cual hace que sea un placer entristecer y afligir a las criaturas de Dios. **Tienen el Espíritu de su Maestro** que dijo: “He venido a buscar y salvar lo que estaba perdido. No vine a llamar a justos sino a pecadores al arrepentimiento“... — {9LtMs, Lt 90, 1894, par. 7}

Si Daniel hubiera poseído la misma calidad de celo religioso que hoy se inflama tan rápidamente en las iglesias, y los hombres son guiados por él para afligir, oprimir y destruir a aquellos que no sirven a Dios después de su plan prescrito, le habría dicho a Arioc: “Estos hombres que dicen ser sabios están engañando al rey. No tienen el conocimiento que dicen tener y deberían ser destruidos. Deshonran al Dios del cielo, sirven a los ídolos y sus vidas de ninguna manera honran a Dios; déjalos morir; pero tráeme ante el rey y le mostraré al rey la interpretación “. **La gracia transformadora de Dios se manifestó en su siervo**, y suplicó con fervor por la vida de los mismos hombres que luego, de manera secreta y encubierta, hicieron planes mediante los cuales pensaron poner fin a la vida de Daniel. Estos hombres se pusieron celosos de Daniel porque encontró el favor de reyes y nobles, y fue honrado como el hombre más grande de Babilonia. — {9LtMs, Lt 90, 1894, par. 8}

25 Entonces Arioch llevó prestamente á Daniel delante del rey, y díjole así: Un varón de los trasportados de Judá he hallado, el cual declarará al rey la interpretación.

26 Respondió el rey, y dijo á Daniel, al cual llamaban Beltsasar: ¿Podrás tú hacerme entender el sueño que vi, y su declaración?

Daniel 2:26

He aquí al cautivo judío, sereno y dueño de sí mismo, en presencia del monarca del más poderoso imperio del mundo. En sus primeras palabras, se negó a aceptar los honores para sí, y exaltó a Dios como la fuente de toda sabiduría. — {PK 494.3}

27 Daniel respondió delante del rey, y dijo: El misterio que el rey demanda, ni sabios, ni astrólogos, ni magos, ni adivinos lo pueden enseñar al rey.

Daniel 2:27

El adversario de las almas **no puede leer los pensamientos de los hombres**, pero es un agudo observador y toma nota de las palabras. Registra las acciones y hábilmente adapta sus tentaciones a los casos de quienes se colocan al alcance de su poder. Si trabajáramos para **reprimir los pensamientos y sentimientos pecaminosos**, sin expresarlos en palabras o acciones, Satanás sería derrotado, pues no

podría preparar sus engañosas tentaciones adecuadas para el caso.
... — {RH March 22, 1887, par. 5}

28 Mas hay un Dios en los cielos, el cual revela los misterios, y él ha hecho saber al rey Nabucodonosor lo que ha de acontecer á cabo de días. Tu sueño, y las visiones de tu cabeza sobre tu cama, es esto:

Daniel 2:28

En el pasado, el Señor Dios de los siglos reveló sus secretos a sus profetas. El Omnisciente miró hacia abajo a lo largo de los siglos y predijo a través de sus profetas el surgimiento y la caída de los reinos, cientos de años antes de que ocurrieran los acontecimientos previstos. El presente y el futuro son igualmente claros para Dios, y él les muestra a sus siervos lo que será. Su voz hace eco a lo largo de los siglos, diciéndole al hombre lo que va a suceder. Los reyes y los príncipes toman su posición a la hora señalada. Piensan que están llevando a cabo sus propios propósitos, pero en realidad están cumpliendo la palabra que Dios ha dado a través de sus profetas. Actúan su parte para llevar a cabo el gran plan de Dios. **Los eventos se alinean, cumpliendo la palabra que el Todopoderoso ha dicho.** — {RH February 6, 1900, Art. A, par. 1}

29 Tú, oh rey, en tu cama subieron tus pensamientos por saber lo que había de ser en lo por venir; y el que revela los misterios te mostró lo que ha de ser.

30 Y á mí ha sido revelado este misterio, no por sabiduría que en mí haya más que en todos los vivientes, sino para que yo notifique al rey la declaración, y que entendieses los pensamientos de tu corazón.

Daniel 2:30

... Como Dios reveló su voluntad a los hebreos cautivos, que estaban alejados de las costumbres y prácticas de un mundo que yacía en la iniquidad, **así comunicará el Señor la luz del cielo a todos los que aprecian un “Así dice Jehová”**. A ellos les dará a conocer su voluntad... — {13LtMs, Lt 60, 1898, par. 35}

Dios revelará el significado de su Palabra a **quienes estén menos atados a las ideas mundanas, y más alejados de la ostentación, la vanidad, el orgullo y el amor a la promoción**, a quienes se presenten como su pueblo peculiar, celoso de buenas obras; a estos él

revelará el significado de su Palabra. ... — {13LtMs, Lt 60, 1898, par. 36}

31 Tú, oh rey, veías, y he aquí una grande imagen. Esta imagen, que era muy grande, y cuya gloria era muy sublime, estaba en pie delante de ti, y su aspecto era terrible.

32 La cabeza de esta imagen era de fino oro; sus pechos y sus brazos, de plata; su vientre y sus muslos, de metal;

33 Sus piernas de hierro; sus pies, en parte de hierro, y en parte de barro cocido.

Daniel 2:32, 33

Mientras representaba los reinos de esta tierra, la imagen que se reveló a Nabucodonosor también representaba adecuadamente el deterioro de la religión. Nos debilitamos moral y espiritualmente, solo en proporción a medida que olvidamos a Dios. **Los que dicen ser protestantes no son hoy lo que Lutero era. Han dejado los viejos hitos y han dependido de formas, ceremonias y exhibiciones externas** para compensar la falta de pureza y piedad, mansedumbre y humildad que se encuentran en la obediencia a Dios. El pecado está arruinando a las naciones hoy tal como lo ha hecho en el pasado. Incluso los líderes en el mundo religioso no tienen una buena conciencia hacia Dios. —{RH February 6, 1900, Art. A, par. 9}

34 Estabas mirando, hasta que una piedra fué cortada, no con mano, la cual hirió á la imagen en sus pies de hierro y de barro cocido, y los desmenuzó.

35 Entonces fué también desmenuzado el hierro, el barro cocido, el metal, la plata y el oro, y se tornaron como tamo de las eras del verano: y levantólos el viento, y nunca más se les halló lugar. Mas la piedra que hirió á la imagen, fué hecha un gran monte, que hinchió toda la tierra.

36 Este es el sueño: la declaración de él diremos también en presencia del rey.

37 Tú, oh rey, eres rey de reyes; porque el Dios del cielo te ha dado reino, potencia, y fortaleza, y majestad.

38 Y todo lo que habitan hijos de hombres, bestias del campo, y aves del cielo, él ha entregado en tu mano, y te ha hecho enseñorear sobre todo ello: tú eres aquella cabeza de oro.

39 Y después de ti se levantará otro reino menor que tú; y otro tercer reino de metal, el cual se enseñoreará de toda la tierra.

40 Y el reino cuarto será fuerte como hierro; y como el hierro desmenuza y doma todas las cosas, y como el hierro que quebranta todas estas cosas, desmenuzará y quebrantará.

Daniel 2:37-40

“Del nacimiento y de la caída de las naciones, según resaltan en los libros de Daniel y Apocalipsis, necesitamos aprender cuán vana es la gloria y pompa mundanal. **Babilonia**, con todo su poder y magnificencia, cuyo parangón nuestro mundo no ha vuelto a

contemplar—un poder y una magnificencia que la gente de aquel tiempo creía estables y duraderos, —se desvaneció y ¡cuán completamente! Pereció ‘como la flor de la hierba.’ Santiago 1:10. **Así perecieron el reino medo-persa, y los reinos de Grecia y Roma.** Y así parece todo lo que no está fundado en Dios. Sólo puede perdurar lo que se vincula con su propósito y expresa su carácter. Sus principios son lo único firme que conoce nuestro mundo.” — {PK 548.1}

41 Y lo que viste de los pies y los dedos, en parte de barro cocido de alfarero, y en parte de hierro, el reino será dividido; mas habrá en él algo de fortaleza de hierro, según que viste el hierro mezclado con el tiesto de barro.

Daniel 2:41

El vasto imperio de Roma se desmoronó, y de sus ruinas surgió ese poderoso poder, la Iglesia Católica Romana. Esta iglesia se jacta de su infalibilidad y su religión hereditaria. **Pero esta religión es un horror** para todos los que están familiarizados con los secretos del misterio de la iniquidad. Los sacerdotes de esta iglesia mantienen su ascendencia al mantener al pueblo en la ignorancia de la voluntad de Dios, como se revela en las Escrituras. — {**YI September 22, 1903, par. 6**}

Hemos llegado a un momento en que **la obra sagrada de Dios está representada por los pies de la imagen** en la que el hierro se mezcló con la arcilla. Dios tiene un pueblo, un pueblo elegido, cuyo discernimiento debe ser santificado, que no debe volverse impío al poner sobre los cimientos madera, heno y rastrojo. Toda alma que sea leal a los mandamientos de Dios **VERÁ** que la característica distintiva de nuestra fe es el sábado del séptimo día. Si el gobierno honrara el sábado como Dios lo ha ordenado, se mantendría en la fuerza de Dios y en defensa de la fe que una vez fue entregada a los santos. **Pero los estadistas MANTENDRÁN el falso día de reposo y MEZCLARÁN su fe religiosa con la observancia de este hijo del papado,** colocándolo sobre el sábado que el Señor ha santificado y bendecido, separándolo para que el hombre se mantenga santo,

como una señal entre Él y su pueblo hasta mil generaciones. — {14LtMs, Ms 63, 1899, par. 30}

42 Y por ser los dedos de los pies en parte de hierro, y en parte de barro cocido, en parte será el reino fuerte, y en parte será frágil.

Daniel 2:42

La mezcla de la iglesia y el arte de gobernar está representada por el hierro y la arcilla. **Esta unión está debilitando todo el poder de las iglesias.** Esta inversión de la iglesia con el poder del Estado traerá malos resultados. Los hombres casi han pasado el punto de la paciencia de Dios. **Han invertido su fuerza en la política y se han unido al papado.** Pero llegará el momento en que Dios castigará a aquellos que han anulado su ley, y su obra malvada retrocederá en contra de ellos. — {14LtMs, Ms 63, 1899, par. 31}

43 Cuanto á aquello que viste, el hierro mezclado con tiesto de barro, mezclaránse con simiente humana, mas no se pegarán el uno con el otro, como el hierro no se mistura con el tiesto.

Daniel 2:43

Nuestro reino no es de este mundo. Estamos esperando que nuestro Señor del cielo venga a la tierra para derribar toda autoridad y poder, y establecer Su reino eterno. Los poderes terrenales se agitan. No necesitamos ni podemos esperar la unión entre las naciones de la tierra. **Nuestra posición en la imagen de Nabucodonosor está representada por los dedos de los pies,** en un estado dividido y de un material desmoronado, que no se mantendrá unido. **La profecía nos muestra que el gran día de Dios está sobre nosotros. Se apresura mucho.** — {1T 360.3}

44 Y en los días de estos reyes, levantará el Dios del cielo un reino que nunca jamás se corromperá: y no será dejado á otro pueblo este reino; el cual desmenuzará y consumirá todos estos reinos, y él permanecerá para siempre.

45 De la manera que viste que del monte fué cortada una piedra, no con manos, la cual desmenuzó al hierro, al metal, al tiesto, á la plata, y al oro; el gran Dios ha mostrado al rey lo que ha de acontecer en lo por venir: y el sueño es verdadero, y fiel su declaración.

Daniel 2:45

Siglos antes del advenimiento del Salvador, Moisés había señalado la roca de la salvación de Israel. El salmista había cantado sobre “la

roca de mi fortaleza.” Isaías había escrito: “Por tanto, el Señor Jehová dice así: He aquí que yo fundo en Sión una piedra, piedra de fortaleza, de esquina, de precio, de cimiento estable.” Pedro mismo, escribiendo por inspiración, aplica esta profecía a Jesús. Dice: “Si habéis gustado y probado que es bueno el Señor. Allegándoos a él, como a piedra viva, rechazada en verdad de los hombres, mas para con Dios escogida y preciosa, vosotros también, como piedras vivas, sois edificados en un templo espiritual.” ... — {DA 413.1}

“Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo.” **“Sobre esta piedra—dijo Jesús, — edificaré mi iglesia.”** En la presencia de Dios y de todas las inteligencias celestiales, en la presencia del invisible ejército del infierno, **Cristo fundó su iglesia sobre la Roca viva. Esa Roca es él mismo—su propio cuerpo quebrantado y herido por nosotros.** Contra la iglesia edificada sobre ese fundamento, no prevalecerán las puertas del infierno. — {DA 413.2}

46 Entonces el rey Nabucodonosor cayó sobre su rostro, y humillóse á Daniel, y mandó que le sacrificasen presentes y perfumes.

47 El rey habló á Daniel, y dijo: Ciertamente que el Dios vuestro es Dios de dioses, y el Señor de los reyes, y el descubridor de los misterios, pues pudiste revelar este arcano.

48 Entonces el rey engrandeció á Daniel, y le dió muchos y grandes dones, y púsolo por gobernador de toda la provincia de Babilonia, y por príncipe de los gobernadores sobre todos los sabios de Babilonia.

49 Y Daniel solicitó del rey, y él puso sobre los negocios de la provincia de Babilonia á Sadrach, Mesach, y Abed-nego: y Daniel estaba á la puerta del rey.

Estudio Adicional: EGW “Profetas y Reyes” Capítulo 40—El sueño de Nabucodonosor